



LA MISSION
INTER-RÉSEAUX
NATURA 2000
ET TERRITOIRES

BELLES HISTOIRES

LA NARSE DE PIERREFITTE : UN ENGAGEMENT POUR LES ZONES HUMIDES



LE + PROJET

Le projet a été porté de manière exemplaire par la commune de Talizat, qui s'est engagée pleinement dans sa mise en œuvre et son financement. Une commission « narse » a été créée pour organiser la concertation locale et orienter les décisions. Les élus ont assuré un suivi attentif de chaque étape et se sont fortement impliqués dans la conduite des travaux.

REPÈRES

Cantal
18 communes

25 170 ha

CONTACT



Anthony CAPRIO
Chargé de mission
Natura 2000
acaprio@parcdesvolcans.fr
06 37 46 73 89

PARTENAIRES



Située sur la Planète de Saint-Flour dans le Cantal, la narse de Pierrefitte constitue l'un des joyaux naturels du territoire. Cette vaste zone humide abrite, en effet, une biodiversité exceptionnelle : plus de 150 espèces d'oiseaux y trouvent refuge, aux côtés d'espèces patrimoniales discrètes mais emblématiques comme le triton crêté.

Soucieuse de faire découvrir ce patrimoine naturel tout en sensibilisant le public à la fragilité des zones humides, la commune de Talizat a souhaité aménager un sentier pédagogique accessible à tous et respectueux du milieu.

Pour porter ce projet, elle a fait appel à l'expertise des gestionnaires du site Natura 2000 de la planète de Saint-Flour et s'est entourée de partenaires locaux engagés tels que la LPO Auvergne-Rhône-Alpes et le lycée professionnel agricole EPLEFPA des Hautes-Terres.

Cette dynamique partenariale a permis de répondre avec succès à l'appel à projets Educ'Eau lancé par l'agence de l'eau Adour-Garonne permettant d'obtenir un financement de 119 000 € pris en charge à 80 % par l'agence de l'eau et complété par la commune.

Les travaux ont été réalisés sur deux années en automne et en hiver, afin de limiter le dérangement de la faune. Une variété de différents aménagements a ainsi vu le jour tout le long du sentier :

- construction d'un observatoire par une entreprise de charpente locale ;
- pose de passerelles en bois et restauration de murets par l'EPLEFPA des Hautes-Terres ;
- installation de supports pédagogiques
- création de six mares par les agents municipaux ;
- plantation d'un verger et mise en place de dispositifs favorisant la biodiversité, avec la participation du conseil municipal des jeunes, des éco-délégués du lycée Haute-Auvergne et de l'EPLEFPA ;
- restauration du petit patrimoine bâti, dont d'anciens abreuvoirs en pierre.

Aujourd'hui, élus et usagers expriment leur satisfaction devant la qualité et la cohérence de ce projet qui allie découverte et préservation de la biodiversité.

Cette démarche collective a également permis de lancer une réflexion sur la gestion à long terme de la narse. La commune et ses partenaires envisagent, en effet, d'élaborer un plan de gestion concerté qui permettra de garantir une préservation durable de ce site d'exception !

